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Особый интерес
со стороны соседей

8 февраля в Москве начала свою работу 23-я ежегодная 
крупнейшая в России и Восточной Европе выставка «Продэкс-
по». Свою продукцию демонстрируют 1986 компаний из 
64 стран мира. 26 стран участвуют национальными экс-
позициями.

Как сообщают в управлении Алтайского края по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям, в этом году в выставке участвуют 20 пред-
приятий нашего региона. В том числе «Алтайская сказка», «Ал-
тайская чайная компания», Барнаульская халвичная фабрика, 
Барнаульский молочный комбинат и другие.

По словам генерального директора Барнаульской халвичной 
фабрики Евгения Астаховского: «Первый день участия в вы-
ставке «Продэкспо» показал, что большая заинтересованность 
в нашей продукции есть у представителей компаний Грузии, 
Таджикистана, Белоруссии и Казахстана. Острый интерес и 
желание сотрудничать мы впервые отмечаем на этой выставке 
со стороны ближайших сибирских регионов, что сегодня осо-
бенно актуально в условиях импортозамещения. В ближайшем 
будущем это даст возможность нашей компании получить новые 
рынки сбыта».

Выставка «Продэкспо-2016» продлится до 12 февраля.
Константин СОМОВ

В Рубцовске набирают
бебиситтеров

Рубцовский благотворительный фонд «Развитие» полу-
чил грант губернатора Алтайского края на реализацию 
социального проекта «Бебиситтинг – свобода на час».

Бебиситтер – это няня на несколько часов, когда родителям 
нужно отлучиться на короткий срок,  такая практика популярна 
в Европе и США.

Няней может стать как студент, так и пенсионер. Для же-
лающих стать бебиситтерами и прошедших собеседование, 
организуют специализированные курсы. Профессиональные 
педагоги и психологи научат основным навыкам работы с детьми, 
расскажут, как должно проходить знакомство с ребенком и его 
родителями, как играть и заниматься с детьми разного возраста, 
как вести себя в чужом доме, что такое техника безопасности 
и дадут другие необходимые знания. Успешно прошедшим 
обучение в школе вручат сертификат и предложат работу, ин-
формируют в фонде.

В пресс-центре администрации города Рубцовска отмечают, 
что услуги бебиситтера стоят от 100 рублей в час и доступны 
различным категориям населения. Ежегодно в службу могут 
обращаться до 500 рубцовских семей с детьми.

Теперь без медсправки
Изменились правила замены водительских удостове-

рений.
8 февраля на официальном сайте Госавтоинспекции 

опубликовано постановление правительства «О внесении 
изменений в Правила проведения экзаменов на право управ-
ления транспортными средствами и выдачи водительских 
удостоверений».

Согласно документу теперь при замене прав водителю не 
нужно представлять медицинскую справку, если он меняет 
права из-за изменения персональных данных (например, сме-
на фамилии при вступлении в брак), старый водительский 
документ испорчен или потерян, если человек решил получить 
международное водительское удостоверение.

При этом медицинское освидетельствование остается обя-
зательным в случаях, предусмотренных статьей 23 Федераль-
ного закона «О безопасности дорожного движения». То есть при 
замене удостоверения в связи с истечением срока его действия 
или в случае, когда водителя наказывали лишением прав за 
уголовные и административные правонарушения, справка 
по-прежнему будет нужна.

Боевая? Учебная…
На бийской городской свалке обнаружили мину.
Как сообщили «Алтайской правде» в ГУВД Бийска, 7 февраля 

в полицию поступило сообщение от диспетчера городской 
свалки. Рабочие обнаружили объект, похожий на мину.

Сотрудники полиции выехали на место, осмотрели находку 
и подтвердили, что предмет со следами сильной коррозии яв-
ляется миной. В ее центральной части угадывался взрыватель.

Мина была обследована кинологом с собакой, однако взрыв-
чатых веществ обнаружено не было. Специалист-взрывотехник 
признал ее учебной. «В советское время в Бийске было много 
военных частей, скорее всего, гарнизон был расформирован, 
а учебная мина осталась и попала на свалку», – пояснили в 
полиции.

Наталья СОХАРЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
11 февраля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек.,
местами снег, в утренние часы 
изморозь.

12 февраля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек,
местами снег, в утренние часы 
изморозь.

Ветер западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., местами 

снег, изморозь, гололед. 
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ДЕНЬ НАУКИ
Здоровый урожай и грызун-долгожитель

Умные дома Наукограда

Открытием новой ла-
боратории, выставкой 
микрофотографий и 
публичной лекцией 
известного сибирско-
го ученого отметили 
День российской науки в 
Алтайском госунивер-
ситете.Э  

8 февраля в Алтайском 
центре прикладной биотех-
нологии АлтГУ торжествен-
но открылась научно-произ-
водственная лаборатория 
многофункциональных 
гидропонных установок для 
выращивания безвирусно-
го семенного картофеля. К 
этому событию университет 
шел восемь лет, собирая и 
совершенствуя мировой 
опыт в этой области. По 
словам ректора АлтГУ Сер-
гея Землюкова, лаборато-
рия обошлась примерно в 
10 миллионов рублей. Сей-
час в бывшем помещении 
библиотеки в цокольном 
этаже, высота которого все-
го 2,5 метра, располагаются 
двухъярусные гидропонные 
установки, на которых ра-
стут маленькие картофель-
ные кустики. «Силиконовая 
долина в США начиналась 
с гаражей, где зарождалась 
высокотехнологичная нау-
ка. А в АлтГУ все начинается 
с полуподвалов», – пошутил 
на открытии лаборатории 
ректор.

Директор центра при-
кладной биотехнологии 
доктор биологических наук 
Дмитрий Дурникин объяс-

нил журналистам, что сей-
час лаборатория занимается 
выращиванием безвирус-
ного семенного картофеля:

– В почве всегда находит-
ся огромное количество ви-
русных, вироидных и гриб-
ковых заболеваний, и чем 
дольше вы используете ка-
кой-то сорт картофеля, тем 
больше в нем накаплива-
ется заболеваний. В народе 
говорят, что он вырождает-
ся: урожайность снижается, 
картофель хуже хранится. 
И в мире придумали, как 
возобновить семенной 
материал, очищая его и 
клонируя, но не нарушая 
генетическую цепочку.

Если коротко, то опреде-
ленный сорт обрабатыва-
ется термически и хими-
чески, проращивается, а 
из проростков изымается 
эксплант – всего несколь-
ко десятков клеток, осво-
божденных от любых забо-
леваний. Дальше его растят 
в небольших пробирках 

– одну такую с тоненьким 
зеленым ростком внутри 
показал гостям Дмитрий 
Дурникин. Ну а следую-
щий этап – адаптация и 
доращивание крошечного 
растения на гидропонных 
установках.

Ученый показал при-
горшню клубней размером 
буквально с ноготь, а также 
чуть более крупных, весом 
примерно 15-20 граммов, 

уже собранных на этих 
лабораторных «плантаци-
ях». Это и есть тот самый 
безвирусный посадочный 
материал. И если посадить 
такой на огороде, из него 
вырастет полноценный 
куст с обычными клубня-
ми, в котором проявятся 
все характеристики сорта: 
крахмальность, урожай-
ность, сроки созревания 
и многое другое.

К тому же ученые усовер-
шенствовали гидропонные 
установки, снабдив их све-
тодиодным освещением и 
сделав двухъярусными, что 
позволит в сравнительно 
небольшой лаборатории 
собирать в течение года 
три урожая до 100 тысяч 
мини-клубней.

– Задача – сформировать 
семенной фонд в Алтайском 
крае, чтобы именно у нас 
брали элитные семена кар-
тофеля. Теперь для этого 
есть все, – говорит Дмитрий 
Дурникин.

Кстати, центр заключил 
договоры с тремя фермер-
скими хозяйствами, а так-
же оптовой компанией, ко-
торая готова реализовывать 
семена для частного секто-

ра, так что уже этой осенью 
будет получен первый экс-
периментальный урожай.

Однако на этих же уста-
новках можно выращивать 
и другие сельскохозяйствен-
ные культуры, лекарствен-
ные или краснокнижные 
растения. Ученые мечтают 
обеспечивать зимой студен-
ческую столовую дешевой 
земляникой – все это осу-
ществимо.

– Мы в восторге от того, 
что у нас получается. Не 
ожидали, что развернемся 
в таких масштабах! – при-
знается заведующая ла-
бораторией клонального 
микроразмножения Елена 
Мякишева.

(Окончание на 2 стр.)

По оценке председа-
теля наблюдатель-
ного совета государ-
ственной корпорации 
– Фонда содействия 
реформированию жи-
лищно-коммунально-
го хозяйства Сергея 
Степашина, в России 
именно Бийск является 
рекордсменом по коли-
честву энергоэффек-
тивных домов.

Вчера в крае с рабо-
чим визитом находились 
генеральный директор, 
председатель правления 
государственной корпора-
ции – Фонда содействия 
реформированию жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства Константин Цицин и 
председатель наблюдатель-
ного совета госкорпорации 
Сергей Степашин, а также 
руководители центров 
общественного контроля 
в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства регио-
нов Сибирского федераль-
ного округа.

В администрации края 
прошло совещание, где 
было рассказано о работе 
Регионального оператора 
Алтайского края «Фонд 
капитального ремонта 
многоквартирных домов» 
и реализации программы 
переселения граждан из 
аварийного жилищного 
фонда.

Важной темой обсужде-
ния стали энергоэффектив-
ные дома. И региону есть 
что показать.

– В Бийске в одном из 
первых городов страны 

появился квартал жи-
лых домов, построенных 
с применением энергосбе-
регающих технологий, – 
сказал губернатор Алек-
сандр Карлин. – Сегодня 
эта концепция реализова-
на. Да, не без сложностей, 
поскольку используются 
новые технологии, есть 
проблемы в эксплуатации 
этого сложного оборудо-
вания. Но поставленные 
цели достигнуты. На пер-
вом этапе вложения были 
существенные, ведь стои-
мость квадратного метра в 
таких домах выше. Однако 
государство компенсиро-
вало эту разницу. Сегодня 
жильцы начинают ощу-
щать эффекты от того, 
что ресурсов энергоэффек-
тивные дома потребляют 
значительно меньше.

По оценке Сергея Сте-
пашина, по энергоэффек-
тивным домам в масштабах 

страны Алтайский край 
смотрится неплохо.

– Это будущее нашего 
строительства, – отметил 
он. – Новых хрущевок уже не 
нужно. Большая часть Евро-
пы, США и Канады строит 
именно такого рода жилье. 
Бийск является рекордсме-

ном по количеству умных 
домов в России.

Сергей Степашин пояс-
нил, какой будет судьба 
домов, которые были при-
знаны аварийными после 
1 января 2012 года.

– Таких домов очень мно-
го, – сказал он. – Есть два ва-

рианта. Первый – продлить 
работу фонда, о чем просят 
большинство губернаторов. 
Но вопрос заключается в 
том, где взять деньги. Вто-
рой вариант – переход на 
новую концепцию, сейчас 
уже готовится проект зако-
на. Это маневренный фонд, 
социальный наём. Жилье 
продолжит строиться, люди 
переселяться, но по другой 
программе. Это не будет 
частной собственностью. 

Очевидно, что в аварий-
ных домах люди жить не 
должны.

Сергей Степашин также 
подчеркнул, что по пере-
селению граждан из ава-
рийного жилья Алтайский 
край работает очень хоро-
шо и находится в первой 
десятке регионов.

Подробности рабочего ви-
зита гостей в наш регион – в 
ближайшем номере «АП».

Кристина ЛИВЕР
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Энергоэффективные дома в Бийске.

Эксперты со всей Сибири приехали на совещание в Барнаул.

В повестке дня – обсуждение самых важных вопросов
по реформированию ЖКХ.

Александр Карлин и Сергей Степашин отвечают
на вопросы журналистов.

Член-корреспондент РАН 
Ольга Лаврик .

Елена Мякишева говорит, что главное в этих кустиках – 
развитая корневая система, скрытая от глаз.

В день науки в АлтГУ открылась выставка микрофотографий «Невидимый микромир».

Лабораторный
безвирусный картофель.
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Черемновский бьёт рекорды
В 2015 году Черемновский сахарный завод,  единственный 

в крае и за Уралом,  произвел 102 тысячи тонн продукции, 
на 43,4% больше предыдущего периода. 

Было переработано 757 тыс. тонн свеклы. Это исторический 
максимум. Если разделить полученный сахар на каждого жителя 
края, то получится около 42 кг при норме потребления 39 кг в год.

Как сообщают в региональном профильном управлении, высокие 
показатели объемов производства обеспечены увеличением посев-
ных площадей сахарной свеклы, ее хорошим урожаем, отличным 
показателем сахаристости сырья и качественной подготовкой 
заводского оборудования к сезону. После завершенного в 2015 
году очередного этапа проекта модернизации и реконструкции 
предприятия его мощности по переработке свеклы составили 
4,9 тысячи тонн в сутки. На техническое перевооружение было 
израсходовано почти 230 млн рублей.

Евгений ШУМИЛОВ

Бойцовский пёс 
до смерти закусал хозяина

Трагедия произошла в Барнауле в ночь на 5 февраля: стаф-
фордширский терьер напал на своего хозяина, от сильных 
укусов 34-летний мужчина умер.

Как выяснила «Алтайская правда», мужчина был одиноким, 
проживал в частном доме Железнодорожного района Барнаула. 
По словам соседей, любил выпить. В доме он держал собаку, пес 
часто вел себя агрессивно. Что произошло в ту злополучную ночь, 
теперь уже не скажет никто. Следователи предполагают, что хо-
зяин был в нетрезвом состоянии, чем и мог спровоцировать пса. 
Соседи слышали, что около двух часов ночи погибший ходил по 
дому, потом затих, но пес почти до утра лаял.

Утром одна из соседок, 82-летняя старушка, увидела на снегу 
возле своей ограды кровавые следы и вызвала полицию. Поли-
ции она рассказала, что ночью к ней кто-то стучался в окно, но 
она побоялась открыть. Кровавые следы вели к дому мужчины с 
собакой. Полиция обнаружила труп буквально в луже крови, раны 
на теле указывали на то, что человека покусала собака. Почему 
мужчина не вызвал «скорую», был ли он пьян – будет известно 
через месяц после проведения судебно-медицинской экспертизы. 
По решению отца погибшего собака была застрелена.

Наталья СОХАРЕВА

Поверила на слово
«Постоянный клиент» одного из барнаульских ресторанов 

занял деньги у официантки и не вернул.
В полицию обратилась жительница краевой столицы с заяв-

лением о том, что неизвестный обманным путем похитил у нее 
крупную сумму денег. По предварительной информации, нака-
нуне в один из ресторанов Барнаула позвонил неизвестный и, 
представившись постоянным покупателем, под предлогом заказа 
столика попросил официантку купить бутылку алкоголя, а также 
перечислить более 7000 рублей на указанный им номер телефона.

Неизвестный также объяснил, что скоро приедет и вернет день-
ги, сообщает УМВД России по г. Барнаулу. Поверив «посетителю», 
девушка перечислила деньги, но он так и не пришел и не вернул 
деньги. Потерпевшая незамедлительно обратилась в полицию.

По факту возбуждено уголовное дело по признакам состава 
преступления, предусмотренного ст. 159 УК РФ (мошенничество). 
На текущий момент уже удалось установить, что номер телефона, 
с которого звонил подозреваемый, зарегистрирован в Красно-
дарском крае.

Сотрудники полиции в очередной раз обращаются к гостям и 
жителям краевой столицы с просьбой проявлять бдительность 
при переводе денег под различными предлогами неизвестным 
лицам.

Вадим КУЛЕШОВ

ЭКОНОМИКА НОВОСТИ

ДЕНЬ НАУКИ
РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАВ СТРАНЕ И МИРЕ

Экономические трудности 
не отбили желания у насе-
ления края брать кредиты, 
а у банков их предостав-
лять. 

ВТБ 24, к примеру, отчитался о 
положительной динамике работы 
в минувшем году практически по 
всем направлениям. Отмечается 
рост депозитов по сравнению с 
2014 годом, в бюджеты всех уров-
ней банк перечислил без мало-
го 200 миллионов рублей, а его 
кредитный портфель составил 
35 миллиардов рублей.

Итоги работы кредитного уч-
реждения 5 февраля обсудили 
губернатор края Александр Кар-
лин и управляющая РОО «Барна-
ульский» банка ВТБ 24 Эльвира 
Вебер. Глава региона отметил, что 
2015 год был непростым для эконо-
мики страны и Алтайского края. 
При этом банк ВТБ 24 в системе 
финансовых институтов Алтай-
ского края играет значимую роль. 
В последние годы он развивается, 
увеличивая объемы финансовых 
услуг и привлеченных средств.

– Принципиально важно, что 
вашим приоритетом является 
кредитование малого и среднего 
предпринимательства, которые 

в Алтайском крае занимают зна-
чимое место в силу специфики 
нашей экономики, – сказал Алек-
сандр Карлин. – В сложившейся 
непростой ситуации необходи-
мо сделать все возможное, чтобы 
облегчить доступ к банковским 
услугам нашему бизнесу и насе-
лению и таким образом помочь в 
преодолении кризисных явлений.

Эльвира Вебер отметила, что 
минувший год действительно был 
сложным и тем не менее практиче-
ски все поставленные задачи банк 
выполнил и получил положитель-
ный финансовый результат. ВТБ 24 
заявляется для участия практиче-
ски во всех краевых программах. В 
прошлом году серьезные проекты 
по кредитованию реализованы в 

части импортозамещения. На кон-
троле – кадровый вопрос. Несмотря 
на оптимизацию, штат сотрудни-
ков банка, хоть и незначительно, но 
вырос. «Прибавилось 43 человека, 
– уточняет управляющая. – И мы 
это считаем успехом. На сегодняш-
ний день в офисах банка,  включая 
сервисный центр ВТБ 24, работает 
1457 сотрудников».

По словам Эльвиры Вебер, 
колл-центр и в текущем году 
будет принимать сотрудников, 
сегодня его услугами пользуются 
жители Дальнего Востока, Урала и 
Сибири. Подобный современный 
центр есть только в Чебоксарах.

– Для нас 2015 год сложился 
удачно с точки зрения того, что 
население нам стало больше до-
верять, – рассказывает Эльвира 
Вебер. – На первое место вышла 
ипотека, в январе текущего года 
отмечается приток клиентов. Люди 
поняли, что надо жить здесь и сей-
час и продолжать кредитоваться.

На 2016 год банк ВТБ 24 ставит 
задачу сохранить все точки продаж 
и устоявшуюся команду сотрудни-
ков-профессионалов. В 2017-м пла-
нирует открывать новые офисы.

Глава региона отметил, что все 
программы по поддержке предпри-
нимательства, а также государствен-
ной поддержки реального сектора 
экономики в регионе сохранятся. «У 
нас серьезные планы, – сказал Алек-

сандр Карлин. – Мы продолжаем 
программы по государственному 
инвестированию в инфраструктуры 
и социальную сферу. Делаем все для 
того, чтобы активизировать бизнес».

В высокой степени готовности 
по обеспечению инженерными се-
тями находятся инвестиционные 
площадки, созданные в рамках 
государственной программы вну-
треннего и въездного туризма, к 
ним бизнес проявляет заметный 
интерес. Это площадки «Белоку-
рихи-2» и «Бирюзовой Катуни». 
Кроме того, активно развивается 
и имеет хорошие перспективы ин-
дустриальный парк «Новоалтайск 
Южный», продолжается работа 
с федеральным центром по про-
грамме развития моногородов.

Александр Карлин рекомендо-
вал руководству банка ВТБ 24 более 
целенаправленно выходить на по-
тенциальных инвесторов, а также 
держать на контроле ситуацию с 
коллекторскими агентствами. По 
словам губернатора, в Алтайском 
крае коллекторская деятельность 
не получила массового распростра-
нения. И это результат в первую 
очередь ответственного поведения 
банков, работающих в регионе.

– Сейчас законодатели прини-
мают меры для принятия законов, 
которые бы упорядочили эту дея-
тельность, – отметил глава регио-
на. – Предполагается, что наиболее 
агрессивные формы работы коллек-
торов будут поставлены вне закона.

– Мы контролируем ситуацию, 
– ответила Эльвира Вебер. – ВТБ 24 
тщательно выбирает партнеров-кол-
лекторов. Конечно, есть факты не-
корректной работы по стране, но по 
ним руководство банка принимает 
жесткие меры.

Вадим КУЛЕШОВ

На развитие газифика-
ции Алтайского края в 
2016 году планируется 
направить около двух 
миллиардов рублей, что 
почти в 2,5 раза превы-
сит объём инвестиций в 
эту сферу по сравнению 
с минувшим годом.Н   – Р

Об этом на очередной встре-
че с журналистами 3 февра-
ля рассказал замначальника 
управления ЖКХ Главстроя, 
начальник отдела по газифи-
кации Игорь Хроменков. По 
его словам, сегодня в краевой 
администрации проходит про-
цедуру утверждения новая ре-
гиональная программа разви-
тия газификации на 2016-2020 
годы. В соответствии с ней в 
2016 году на расширение газо-
вой инфраструктуры края из 
всех источников финансиро-
вания планируется направить 
средства в объеме 1 млрд 962 
млн рублей. Предполагается, 
что вложения «Газпрома» со-
ставят 1066 млн, доля краевого 
бюджета – 300 млн. Общий же 
объём инвестиций крупней-
шей газовой компании мира в 
Алтайский край в ближайшие 
пять лет составит более 5 млрд 
рублей. В свою очередь крае-
вые власти готовы направить 
на газификацию до 2020 года 
не менее 2 млрд.

– Хочу сказать, что за по-
следние четыре года на гази-
фикацию Алтайского края 
со стороны «Газпрома» было 
потрачено «всего» 882 млн руб-
лей, – отметил Игорь Хромен-
ков. – Уровень обеспечения 
региона голубым топливом 
на сегодня составляет 14,9 %, 
в том числе в сельских те р-
риториях – 7,1 %. Всего в 11 
районах из 59 имеется при-
родный газ, что не устраивает 

ни руководство края, ни его 
жителей.

По словам замначальника 
управления, «Газпром» перешёл 
от слов к реальным действиям 
после встречи губернатора края 
Александра Карлина с главой 
монополии Алексеем Милле-
ром в апреле 2015 года, где был 
принят ряд судьбоносных ре-
шений. В частности, речь шла 
о начале строительства газо-
провода-отвода до Ребрихи и 
возведения там газораспреде-
лительной станции (ГРС). На эти 
цели и предусмотрена львиная 
доля финансовых средств со 
стороны «Газпрома». В прошлом 
году компанией был выделен 
первый транш в размере 136 
млн рублей, подрядчиком стро-
ительства определён «Томск-
трансгаз» – «дочка» «Газпрома». 
После ввода в эксплуатацию 
данного объекта, который 

запланирован на конец 2017 
года, можно будет говорить о 
постепенном переводе на го-
лубое топливо юго-западных и 
западных территорий края, что 
подразумевает строительство 
долгожданных газопроводов 
Ребриха – Рубцовск и Ребриха 
– Славгород с ответвлениями 
на все сопутствующие терри-
тории.

В мае нынешнего года за-
планирована торжественная 
церемония пуска природного 
газа в райцентре Калманка. 
По словам Игоря Хроменкова, 
это самый крупный объект 
за всю историю газификации 
Алтайского края. На средства 
«Газпрома» был проложен 
межпоселковый газопровод от 
Александровки до Калманки, 
а за счёт средств краевого бюд-
жета построили распредели-
тельный газопровод по всему 

селу протяженностью 40 км. 
К тому же в райцентре возво-
дятся две газовые котельные, 
которые позволят отапливать 
центральную районную боль-
ницу и среднюю школу.

У всех на слуху строитель-
ство ещё одного знакового объ-
екта – газопровода до «Белоку-
рихи-2». Его проектирование 
за счёт средств краевого бюд-
жета завершили буквально 
несколько недель назад. Госу-
дарственная экспертиза дала 
положительное заключение. 
В ближайшее время начнутся 
процедуры с определением 
генерального подрядчика, а 
затем и строительство данного 
объекта. Впрочем, газифика-
ция края не ограничивается 
грандиозными перспектив-
ными проектами и продол-
жится в наступившем году 
практически во всех уже га-
зифицированных городах и 
районах края.П  – 

Новая программа рассчи-
тана преимущественно на 
приобщение к природному 
газу сельских территорий. В 
частности, в этом году нач-
нётся строительство межпо-
селкового газопровода от села 
Советского до Шульгинки и 
Красного Яра, на что со сто-
роны «Газпрома» будет инве-
стировано 56 миллионов руб-
лей. Кроме того, в программе 
фигурирует и возведение га-
зопровода от ГРС райцентра 
Троицкое до села Целинного 
протяжённостью 62 км.

Благодаря сотрудничеству 
с «Газпромом» уровень гази-
фикации за пятилетку пла-
нируется увеличить до 20 %, 
на селе – до 10 %. Однако, по 
признанию Игоря Хроменко-
ва, активность селян в под-
ключении к газовым сетям 

заметно снизилась. Из почти 
4 тысяч домовладений (в 2014 
году было 5,5 тысячи), пере-
ведённых в прошлом году на 
газообразное топливо, более 
половины приходится на кра-
евой центр. Хотя львиная доля 
всех проложенных в 2015-м га-
зопроводов (а это 243 км) при-
ходится именно на сельскую 
местность. Виной тому стало 
подорожание оборудования, 
которое практически сплошь 
импортное. Сегодня провести 
газ для домовладельца-частни-
ка в среднем обойдётся в 100 
тысяч рублей. Сумма также 
зависит от типа оборудования, 
которое выбирает житель, и 
площади дома.

– Мы были бы только рады, 
если на рынке появились бы 
более дешёвые отечественные 
котлы, которые соответствова-
ли бы современным требова-
ниям. Вот где непаханое поле 
для промышленности, в том 
числе и Алтайского края, – 
сказал Игорь Хроменков.

В 2015 году возможность 
отапливать свои дома природ-
ным газом получили жители 
Первомайского, Тальменского 
и Зонального районов. В янва-
ре текущего года на карте гази-
фикации края добавился ещё 
один населённый пункт – село 
Верх-Катунское Бийского рай-
она, где 15 января была запу-
щена современная модульная 
газовая котельная, обеспечи-
вающая теплом практически 
всю социальную сферу села. 
Всего за минувший год на го-
лубое топливо переведено 49 
котельных различных мощно-
стей, введено в эксплуатацию 
20 объектов газоснабжения, 
что также является важным 
индикатором, свидетельству-
ющим о повышении уровня 
газификации.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

Чтобы не сбегали
В Австралии женщинам-депута-

там разрешили кормить грудью на 
заседаниях парламента.

Такое решение приняла нижняя 
палата высшего законодательного ор-
гана страны, приступившая к работе 
после продолжительных новогодних 
каникул, сообщает ТАСС. Молодые 
австралийские мамы из Палаты пред-
ставителей федерального парламента 
отныне смогут приходить на пленарные 

заседания вместе со своими грудны-
ми детьми. «Теперь не будет никаких 
препятствий для полного участия за-
конодателей, как мужчин, так и жен-
щин, в работе парламента, связанных 
с необходимостью ухода за ребенком», 
– объявил министр промышленности, 
инноваций и науки Кристофер Пайн, 
который от имени парламентского боль-
шинства внес на рассмотрение законо-
дателей соответствующую поправку 
к регламенту.

Тонкая работа
Российские медики научились де-

лать уникальные операции на сердце, 
заменяя его клапаны механическими 
деталями.

Об этом медики рассказали на кон-
ференции в Москве, передает РЕН ТВ. 
Александр Сачков, которому внедрили в 
сердце механический клапан, рассказал, 
что врачи давали всего три процента на 
выживание и не больше полугода жиз-
ни. Но благодаря новейшим достиже-
ниям российских медиков его удалось 
спасти. «Благодаря эрудиции докторов 
от меня не отказались и решились в 
такой сложной обстановке поставить 
мне клапан», – говорит пациент.

Уникальная операция по установ-
ке клапана называется гибридной. Во 
время нее делается всего один разрез, 
чаще всего на бедренной артерии. С по-
мощью катетера искусственный клапан 
доставляется в нужное место и заменяет 

неработающий человеческий. Операция 
делается прямо на работающем сердце. 
Она в разы снижает риск осложнений и 
в десятки раз – риск смертности.

Изделия для каждого больного при-
ходится заказывать отдельно и пока 
только у зарубежных производителей. 
На это требуются огромные деньги и 
время. Сегодня первые клинические 
испытания проходят российские 
аналоги. Врачи говорят о тенденции 
к снижению сердечно-сосудистых за-
болеваний. Но при этом констатиру-
ют факт: 50 процентов всех смертей в 
России связаны с болезнями сердца. 
Медики выяснили, кто находится в зоне 
риска. «Это средних лет мужчины и 
женщины с избыточной массой тела, 
периодически курящие, к сожалению, 
ведущие неправильный образ жизни, 
имеющие артериальную гипертонию», 
– говорит главный кардиолог России 
Ирина Чазова.

Конфликт аукнулся кризисом
В Турции выставлено на продажу 

около 1300 гостиниц.

Туристическая индустрия страны 
сейчас переживает один из худших 
кризисов в ее истории, сообщает газе-
та Zaman. Причиной продажи отелей 
издание называет экономические труд-
ности, уменьшение числа туристов из 
европейских стран и отмену брониро-
ваний, а также долги отельеров перед 
банками.

Совокупная стоимость этих отелей 
оценивается на сумму более 10 милли-
ардов долларов, а их вместимость – 153 
тысячи мест. Больше всего отелей вы-
ставлено на продажу в Анталье, наибо-
лее ориентированной на российский 
рынок, – около 410 гостиниц, из них 
120 пятизвездочных.

«Многие владельцы отелей брали 
деньги в долг, а потом не смогли их вы-
платить после ухудшения ситуации. 

Кроме того, еще и кризис с РФ вынудил 
многих отельеров продавать отели», 
– цитирует газета риелтора Исмаила 
Озера. По его словам, более 100 туристи-
ческих компаний выразили желание 
выйти из бизнеса.

«Кризис с самолетом оказал на нас 
большое влияние. В одной только Ан-
талье отели закрыты уже четыре ме-
сяца, многие на грани банкротства», 
– заявил газете директор отеля в Ан-
талье Абдуррахман Караманлыоглу. 
«Конкретно Россия не отправит около 
4,5 миллиона туристов, это означает 
около 4,5 миллиарда долларов потерь», 
– цитирует издание председателя ассо-
циации туристических предприятий 
и гостиниц региона Эгейского моря 
Мехмета Ишлера. Он посетовал на то, 
что Греция переманивает туристов, 
пользуясь тем, что в Турции увеличи-
лось число терактов.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Газовая прибавка

Наступивший 2016 год может стать переломным в развитии газификации Алтайского края.

СПРАВКА
Газификация края началась в 1995 году с маги-
стрального газопровода Новосибирск – Барнаул. 
В настоящее время газифицированы 4 города, 1 
рабочий посёлок и 71 село. На территории региона 
построено 4300 км газопроводов, газифицировано 
115,5 тыс. домовладений и 1286 котельных.

Ответственное поведение

Здоровый урожай 
и грызун-долгожитель
(Начало на 1 стр.)

– То, что вы видите здесь 
такие маленькие растения, 
не должно смущать. Мы так 
подобрали оптимальные для 
них условия, что уже получи-
ли супер-результат: они были 
буквально усыпаны клубня-
ми! У нас еще много планов, а 
в процессе работы постоянно 
приходят новые идеи, – добав-
ляет она.П  

Кроме того, в День науки 
прошло торжественное заседа-
ние Объединенного научно-тех-
нического совета и открылась 
выставка микрофотографий 
«Невидимый микромир».

– Как мы отмечаем наш 
праздник? В университете 
ежегодно ко Дню науки от-
крываются новые лаборатории, 
– говорит ректор Сергей Зем-
люков. – Думаю, эту традицию 
мы продолжим и в следующем 
году. Кроме того, мы делимся 
научными достижениями 
наших ученых и приглашаем 
исследователей из других вузов 
и академических институтов, 
чтобы впоследствии создать но-
вые проекты, которые прине-
сут пользу университету, краю 
и России в следующем году. Так 
что это не только подведение 
итогов, но и формирование 
новых научных направлений 
и коллективов.

В этом году почетным гостем 
праздника стала профессор 
Ольга Лаврик – член-корре-
спондент РАН, заведующая 
лабораторией биоорганической 
химии ферментов Института 
химической биологии и фун-
даментальной медицины СО 
РАН. Ольга Лаврик работает в 
новосибирском Академгород-
ке, но уже три года возглавляет 
в АлтГУ кафедру физико-хи-

мической биологии и био-
технологии. На днях указом 
премьер-министра Франции 
ей присвоено звание кавалера 
ордена Академических Пальм 
(в России всего два десятка уче-
ных с этой почетной наградой).

– Я исследую системы, кото-
рые обеспечивают стабильность 
генов человека и вообще всего 
живого на земле, – объясняет 
Ольга Лаврик. – Точнее, фер-
ментативные системы, кото-
рые поддерживают целостность 
ДНК – библиотеки наследствен-
ной информации. Это важней-
шая тема, имеющая большое 
медицинское применение. 
Ведь структура ДНК должна 
сохраняться в целостности и 
передаваться из поколения в 
поколение без повреждений, 
но в то же время она должна 
повреждаться в процессе унич-
тожения раковых клеток…

На торжественном засе-
дании Объединенного на-
учно-технического совета 
АлтГУ Ольга Лаврик коротко 
рассказала молодым ученым 
о своем пути в науку, а также 
прочла небольшую публичную 
лекцию под названием «ДНК, 
репарация и голый землекоп». 
Голый землекоп – это живот-
ное с невероятной для грызуна 
продолжительностью жизни 
(около 30 лет), обитающее в 
саванне, нечувствительное к 
боли и никогда не болеющее 
раком. Сегодня его изучают 
биологи всего мира, которые 
надеются узнать секрет долгой 
и, главное, здоровой жизни.

Ученых АлтГУ также по-
здравил руководитель центра 
исследования биоты, климата 
и ландшафта Томского государ-
ственного университета Сергей 
Кирпотин (кстати, тоже кава-
лер французского почетного 
ордена!), выразивший надежду 
на дальнейшее сотрудничество 
с алтайским вузом.

Любовь КАРПОВА
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А

Сдаю
Кооперативный гараж в г. Барнау-

ле, пересечение ул. Папанинцев – ул. Че-
люскинцев (1 тыс. руб., помесячно). Тел.: 
8-961-976-3417, 68-50-96.

П

Квартиры
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
Комнату в квартире в г. Барнауле, 

Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
8-913-361-0409.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.
1-комн. в центре г. Барнаула, ул. 

Ядринцева, 78 (8/10, 34 кв. м, балкон, те-
лефон, пластик, кафель, прямая прода-
жа). Тел.: 8-913-246-8218, 26-52-60.
3-комн. в с. Алтайское Алтайского 

района (благоустроенная, 54 кв. м, 2 этаж, 
кирпичный, с мебелью и погребом). Тел. 
8-960-946-7697.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-361-0409.
Квартиру в г. Барнауле, ул. Королен-

ко (180 кв. м, 2 уровня, 4 комнаты, дом 
на 4 квартиры, цена 7400 тыс. руб.). Тел. 
8-913-099-0773 (Антон).
3-комн. в с. Тюменцево в 2-квартир-

ном доме (57 кв. м, 15 соток). Тел. 8-960-
942-7273.
2-комн. в с. Мамонтово в 2-квартир-

ном доме (54 кв. м, вода, с/у, 10 соток). Тел. 
8-906-965-1805.
Комнату в квартире (10,5 кв. м, вода 

в комнате, мебель). Тел. 8-923-651-7908.
2-комн. в г. Барнауле, ул. Краевая (1/3, 

кирпич, ремонт, газ, 2100000 руб., торг). 
Тел. 8-913-246-3279.
2-комн. в р.п. Белоярск (44,8 кв. м, 

деревянный дом, 2 этаж). Тел. 8 (385-58) 
21-3-13.
3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 

постройки). Тел. 8-962-808-5620.
2-комн. в п. Кирова (1/3, кирпич, 

ремонт, 2100000 руб., торг). Тел. 8-913-
246-3279.
3-комн. в с. Рогозиха Павловского 

района. Тел. 8-903-948-4527.

Дома
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 

тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные построй-
ки, гараж, баня, погреб, огород 72 сот-
ки, туалет в доме, отопление п/в, 40 км 
от Барнаула) или меняю на пиломатери-
ал. Тел. 8-902-140-3240.
В с. Лебяжье (г. Барнаул, деревянный, 

жилой, 100 кв. м, 10 соток, 2 погреба, под-
вал, газ, вода, в тихом месте, кромка бора, 
баня, хозпостройки) или меняю. Тел.: 67-
96-38, 8-983-350-7248.
1/2 дома в с. Сростки Бийского райо-

на (69 кв. м, 3 комнаты, кирпич, туалет в 
доме, душевая кабина, ремонт, 18 соток 
земли, недорого). Тел. 8-905-987-4387.
В с. Белово Ребрихинского района 

(40 кв. м, надворные постройки, земли 
50 соток). Тел. 8-906-961-3393.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в г. 

Барнауле на ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, смотровая яма, погреб, 
крыша не течет, возможна рассрочка). 
Тел. 8-960-958-5566.
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.

Сады, участки
Участок в г. Барнауле, пересечение 

ул. Э. Алексеевой – ул. Попова (для ИЖС, 
цена 385000 руб.). Тел. 8-963-524-0313.
Участок в г. Барнауле, ул. Совхозная 

(8,6 сотки, без построек, свет рядом, цена 
280 тыс. руб.). Тел. 8-903-947-8252.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный домик). Тел. 8-983-
395-8610.

Животных
Жеребца. Тел. 8-962-814-5835.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
«УАЗ-469» (после капремонта, без 

ПТС, цена договорная). Тел. 8-923-657-
9978.
«Рено Логан» (2007 г.в., V 1,6, 87 л.с., 

40 тыс. км, 1 хозяин, 300 тыс. руб.). Тел. 
8-913-217-9618.
«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-

редний привод, 2007 г.в., отс). Тел. 8-929-
327-3754.
«МАЗ» (тягач, в хорошем состоянии). 

Тел. 8-905-989-4171.
«ГАЗ-3110» («Волга», на разбор, есть 

всё). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «УАЗ» («таблетка»), 

«УАЗ-469», раму для а/м «УАЗ-3303» (бор-
товая). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «ВАЗ-2121», ККП 

5-ступенчатая, раздатку, двери. Тел. 
8-905-988-2351.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», 

«Газель», модели 406, 417, 421 и головки 
блоков к ним, после ремонта. Тел. 8-905-
988-2351.
«Ниссан-Атлас» (4 WD, 1,5 т, тент, 

класс В, хтс, 1998 г.в., цена договорная). 
Тел. 8-983-182-0629.
«ГАЗ-33022» (2006 г.в., после капре-

монта, длина кузова 4,2 м). Тел. 8-913-
242-6738.
Запчасти к мотоциклу «Днепр» (но-

вые, дешево). Тел. 77-30-61.
«Нива-Шевроле» (2014 г.в., на га-

рантии) или меняю на квартиру с до-
платой, по договоренности. Тел. 8-913-
368-0560.
Снегоход «Динго» (2014 г.в., пробег 

300 км). Тел. 8-961-980-8604.
«Москвич-214145» (1998 г.в., по-

сле аварии, по запчастям). Тел. 8-923-
798-1794.
«Хино Рэйнджэр» (1994 г.в., рефриже-

ратор, 20 куб. м, хтс, 730 тыс. руб., торг, 
возможен обмен). Тел. 8-962-819-3051.

Оборудование
Анализатор качества молока «Кле-

вер-1М». Тел. 8 (385-33) 26-3-99.
Генератор, сварочный привод, 

380/3000 кВт/ч. Тел. 8 (385-33) 26-3-99.

Бытовую технику
Центрифугу в хорошем состоянии. 

Тел. 24-26-81.

Одежду, обувь
Платье (очень красивое, на выпуск-

ной вечер, цвет персиковый, в отличном 
состоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.
Куртку мужскую зимнюю (разм. 52), 

сапоги мужские (разм. 42), все новое. Тел. 
8-903-073-9832.
Шубу женскую (мутон, новая, цвет 

черный, разм. 46-48, рост 3, 5 тыс. руб.). 
Тел. 61-12-67.
Зимнюю мужскую куртку (цвет 

черный, разм. 50, 500 руб.). Тел. 8-923-
722-5611.

Разное
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Металлические канистры емкостью 

20 л, 3 шт. (дешево). Тел.: 8-913-022-7051, 
61-07-60.
Веники берёзовые и дубовые. Тел. 

77-30-61.
Ягоды боярки, лист брусники, душ-

мянку. Тел. 77-30-61.
Мёд в сотах, прополисованные по-

ложки. Тел. 8-913-368-0560.

Р
Ищу работу с предоставлением жи-

лья в г. Барнауле (без вредных привы-
чек, порядочная женщина, 53 года). Тел. 
8-913-249-2976.
Отдам в добрые руки котенка-де-

вочку от кошки-мышеловки с зелены-
ми красивыми глазами (дымчато-белого 
цвета, возраст 5 месяцев). Тел.: 44-88-86, 
8-923-653-0853.
Отдам в добрые руки белую кошеч-

ку с голубыми глазами (очень красивая, 
возраст 3 месяца). Тел. 8-952-007-0372 (Та-
тьяна Григорьевна).
Отдам в добрые руки черно-белую 

кошечку (энергичная, ловкая мышелов-
ка, возраст 6 месяцев, к туалету приуче-
на). Тел.: 44-92-48, 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят «британ-

цев». Тел. 40-20-09.
Отдам в добрые руки двух полоса-

тых шустрых котят. Тел. 35-73-91.
Отдам в добрые руки котят (дымча-

тая в полоску – девочка, возраст 4 меся-
ца). Тел.: 44-96-85, 8-913-092-4578.

К
Велотренажер без сидения (совет-

ский) недорого. Тел. 8-913-224-0159.
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

.ПРОБЛЕМА.
Арифметика жизни
Многие пациенты ток-
сикологического центра 
– тот самый контин-
гент, про который при-
нято говорить с кислой 
миной на лице.В    

Речь идет о городском 
токсикологическом центре, 
который ввиду аварийной си-
туации в третьей городской 
больнице было решено переве-
сти в городскую клиническую 
больницу № 11, проще говоря, 
в «Моторщики».

– Это стало известно в ноябре 
2014-го, мы отремонтировали 
основные подразделения и уже 
в апреле пятнадцатого перевели 
отделение к нам, по ходу доде-
лывая остальное. Все работы мы 
завершили в декабре прошлого 
года. Торжественного открытия 
и ленточек не было – некогда, 
– рассказывает главврач боль-
ницы Андрей Коломиец.

Токсикологический центр 
– очень важное медицинское 
подразделение, и экстренная 
помощь в нем оказывается не 
только пациентам с алкоголь-
ным отравлением. Он входит в 
структуру ГО и ЧС и буквально 
вытаскивает с того света жите-
лей краевого центра и некото-
рых прилегающих территорий 
после различных тяжелых 
отравлений. Это угарный газ, 
уксусная кислота, наркотики, 
суицидальный прием медика-
ментов, укусы змей, пауков, ос 
в летний период. 

Сюда же привозят жертв 
техногенных катастроф и по-
страдавших на производстве. 
«Моторщики» – многопрофиль-
ная больница, в которой есть 
все условия для оказания помо-
щи и этой категории больных, 
именно поэтому выбор пал на 
нее. Однако, по признанию за-
вотделением токсикологии 
Германа Балаганского, год 
перевода отделения выдался 
очень непростым.

– Некоторые больные по-
ступают к нам в таком состо-
янии, что просто не могут на-
ходиться в общем приемном 
покое с пациентами обычных 
отделений. Поэтому, во-пер-
вых,  необходимо было поза-
ботиться об отдельном при-

емном покое, а во-вторых, о 
сложной системе вентиляции, 
которая должна обеспечивать 
трехкратную смену воздуха в 
час, – сказал он.

Кстати, по новым СанПиНам 
отдельные вентиляционные 
контуры понадобились для 
всех подразделений, что суще-
ственно усложнило стоимость 
и проведение строительных 
работ в больнице. По инфор-
мации главврача, всего на 
отделение было потрачено 
около 25 млн рублей.

Там есть палата интенсив-
ной терапии и реанимация 
для тяжелых больных. Гор-
дость отделения – аппарат 
для гемодиализа. Когда кор-
респонденты «АП» осматрива-
ли отделение, к аппарату как 
раз был подключен недавно 
поступивший пациент после 
неудачной попытки суицида.

Не обойтись и без плазма-
фереза – манипуляции, при 
которой происходит частич-
ный забор крови, отделение 
токсических веществ с плазмой 
и возврат крови пациенту. Часть 
больных проходит через барока-
меру, в которой лечение идет за 
счет кислорода под давлением. 
Особенно это эффективно при 
отравлениях угарным газом. 
Ведь в таких случаях окись 
углерода вытесняет кислород 
из тканей, а в барокамере про-
исходит обратный процесс.

– Показательный случай 
был, когда мы еще находились 

в третьей больнице. К нам при-
везли женщину в коме. Два часа 
в барокамере – и мы из нее вы-
везли практически здорового 
человека. А без барокамеры мы 
бы просто не смогли ее спасти, 
– рассказал Балаганский.П   

Казалось бы, такое важное 
и нужное отделение, тем более 
недавно получившее новую 
жизнь в реконструированном 
отделении «Моторщиков», 
должно работать, как говорит-
ся, без сучка без задоринки. Но 
есть два аспекта, которые не 
позволяют просто порадовать-
ся за существование такого 
центра у нас в Барнауле.

Причина банальна – финан-
сирование. Как рассказал Ан-
дрей Коломиец, оплата по ОМС 
в больнице одного пациента 
составляет приблизительно 
4 тысячи рублей. При этом, 
чтобы получить эту сумму, 
медучреждение должно дер-
жать у себя пострадавшего не 
менее четырех дней. А основной 
контингент – отравившиеся 
алкоголем или наркотиками 
– срывается с места уже на сле-
дующие сутки, как только ста-
нет легче. При этом часто при 
поступлении медицинского 
полиса и других необходимых 
документов у такого пациен-
та нет. Более того, за время 
работы центра порядка 220 
человек прошли комплексное 
лечение и получили, по сути, 

высокотехнологичную меди-
цинскую помощь, стоимость 
которой Коломиец оценивает 
примерно в 60-70 тысяч рублей 
на пациента. Если брать только 
гемодиализ, то одна процеду-
ра вместе с работой персонала 
стоит больнице 12-15 тысяч. А 
последний пациент, которого 
спасли с помощью гемодиализа, 
получил 31 процедуру. Ариф-
метика простая, вопрос один 
– где взять недостающие день-
ги? Пока отделение работает за 
счет больницы, но что будет 
дальше? По словам Коломий-
ца, объемы финансирования 
определяются на федеральном 
уровне. Главврач говорит, что 
решением вопроса стала бы 
дифференцированная оплата 
– прежний уровень для пациен-
тов, получающих стандартное 
лечение, и приравнивание к 

финансированию по высоко-
технологичной помощи части 
сложных пациентов. Пока это 
только мечты.Н  8 

Вторая проблема касается 
отсутствия необходимого обо-
рудования для определения 
токсиканта в крови, поступив-
шего из курительных смесей. 
В местной лаборатории опре-
деляется широкий класс ве-
ществ, вызвавших отравление. 
Это и летучие яды, и сурро-
гаты этиленгликоля, ацетон, 
уксусная кислота, более 500 
наркотических препаратов. 
А вот чтобы провести хими-
ко-токсикологический анализ 
вещества, содержащегося в 
курительной смеси, прибора 
нет. А с наркотическим отрав-
лением ежедневно в больницу 
поступают два-три пациента.

Днем материалы для анали-
за можно отвезти в наркологи-
ческий центр, который распо-
лагается на ул. Л.Толстого, где 
находится единственная в крае 
подобная аппаратура. Пусть не 
скоро, но результаты будут. А 
вот ночью лечение приходится 
не назначать, а подбирать, на-
деясь на опыт дежурного врача.

Более того, данные об аб-
солютно всех пациентах по 

закону передаются в полицию 
и Роспотребнадзор. И тут тоже 
сложность.

– Представьте, попадает к 
нам несовершеннолетний по-
сле курительной смеси. Врач 
видит, что это наркотическое 
опьянение, помощь мы ему ока-
зываем, передаем в полицию 
данные, а на следующий день к 
нам являются родители с адво-
катом и требуют снять диагноз, 
так как подтверждения судеб-
но-химической экспертизы не 
имеется. И мы, зная, что правы, 
диагноз вынуждены снять, а 
родители в таком случае всегда 
будут на стороне ребенка, по-
скольку происшествие повли-
яет на его дальнейшую судьбу, 
– поясняет Балаганский.

Что получается в итоге? На-
ходчивые пациенты, не отка-
зывающие себе в сомнитель-
ном удовольствии, остаются 
безнаказанными, более того, 
информации о них нет у пра-
воохранительных органов, а 
больница вновь остается без 
финансирования. Цена вопро-
са – восемь миллионов рублей. 
Сумма большая, но так ли это 
много для нашей с вами безо-
пасности?

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото).НОВАЯ ШКОЛА.
«КОТ» с железной логикой
Центр молодежного ин-
новационного творче-
ства (ЦМИТ) «ИнтерКОТ» 
провёл для барнаульских 
школьников зимние со-
ревнования по робото-
технике.К  

«ИнтерКОТ» на базе Алтайско-
го бизнес-инкубатора вызывает 
особый интерес учеников и сту-
дентов. Здесь собран комплект 
оборудования и специализиро-
ванного программного обеспече-
ния, который позволяет быстро 
создавать прототипы устройств, 
реализовывать интересные идеи, 
а также заниматься техническим 
творчеством. Робототехника, 
приборостроение, компьютер-
ное моделирование, программи-
рование являются ключевыми 
направлениями работы фирмы.О 

Состязания, которые были 
проведены для школьников, 
стали ключевым мероприяти-
ем в первый год работы центра 
«ИнтерКОТ». Его руководитель 
Сергей Умбетов рассказывает 
«АП»:

– Участниками наших турни-
ров стали более 400 детей. Это 
ребята из семи барнаульских 
школ – наших партнеров. На 
базе средних образовательных 
учреждений были сформирова-
ны большие группы по занятию 
робототехникой. За состязания-
ми наблюдали порядка тысячи 
человек. Преимущественно это 
учителя и родители, активно 
поддерживающие учеников. 
Можно с уверенностью ска-
зать, что мероприятие прош ло 
успешно.

Самой зрелищной частью 
соревнований стала битва робо-
тов-котов в импровизированном 

лабиринте. Сконструированный 
школьником механизм должен 
был преодолеть полосу препят-
ствий с единственным выходом. 
Перед соперниками стояла зада-
ча на сообразительность: пере-
строить дорогу и таким образом 
запутать чужого соперника. Все 
ребята справились с заданием. 
По их словам,  к мероприятию 
юные техники готовились зара-
нее, разрабатывая программный 
модуль на последних занятиях в 
четверти.П  

ЦМИТ создан при поддержке 
Главного управления экономи-
ки и инвестиций региона. При-
нято решение о проведении в 
школах Барнаула регулярных 
уроков по робототехнике. 
Школьники учатся работать 
за компьютером, составлять 
алгоритмы программ, практи-
куют использование различных 
датчиков и устройств. Несмотря 
на сложность изучаемых дис-
циплин, занятия проводятся 
очень увлекательно. Каждый 
может самостоятельно собрать 
модель из конструктора, а затем 
составить для нее программу.

По словам заместителя губер-
натора, начальника Главного 
управления экономики и инве-
стиций Николая Чинякова, идея 
создания центров молодежного 
инновационного творчества воз-
никла давно и не случайно по-
лучила поддержку губернатора 
Александра Карлина.

– Этому предшествовала про-
водимая в регионе работа по 
вовлечению молодежи в науч-
но-техническое творчество. Наша 
главная задача – повысить у моло-
дого поколения интерес к новым 
знаниям, к самым современным 
технологиям, создать инноваци-
онную среду, из которой вырастут 
новые перспективные проекты.

К  ?
Первым эстафету зимних со-

ревнований по робототехнике 
принял барнаульский лицей № 2. 
Здесь техническим творчеством 
занимаются три группы школь-
ников разного возраста. Каждую 
из них на конкурсах представ-
лял один или два человека. За-
тем мероприятие состоялось в 
средней общеобразовательной 
школе № 93 поселка Лебяжье. 
Здесь было сформировано две 
группы юных изобретателей. 
Соревнования проходили в два 
этапа, а главный приз получи-
ли сразу несколько участников. 
Успешно подключились к работе 
активисты из средней школы 
№ 49 Барнаула. Победителем 
зимних соревнований по робо-
тотехнике стала ученица 4 класса 
Ангелина Мехеева. Она делится 
впечатлениями:

– Так боялась запускать робота 
в первый раз! Вдруг не поедет? На 
пробных стартах мой железный 
друг постоянно встречался с пре-
пятствиями, со всеми успешно 
справился. А моя одноклассница 
Ксюша сказала, что теперь тоже 
запишется в кружок.

Завершила серию зимних со-
ревнований по робототехнике 
городская средняя школа № 52.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Оксана ВАСИЛЬЕВА 

(фото)

Юные барнаульские изобретатели пробуют силы в масштабных 
соревнованиях по робототехнике.

СПРАВКА
В 2015 году при поддержке Главного управления экономики 
и инвестиций региона были созданы пять центров моло-
дежного инновационного творчества. Это «ЭВРИКА» на 
базе Алтайского государственного университета, «Ползу-
нов» расположен в техническом вузе, «Политех» работает 
в Бийском технологическом институте – филиале 
АлтГТУ, «Со3Dатель» действует в аграрном университе-
те, «ИнтерКОТ» – в Алтайском бизнес-инкубаторе.

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Важен каждый 
пациент
Автопоезд «Здоровье» побывал в Зарин-
ском районе. Одновременно в разных 
населенных пунктах работали бригады 
врачей – в Заринской городской боль-
нице, в селах Новокопылово, Смазнево, 
Жуланиха и Зыряновка.

13 краевых специалистов приехали в Смазнево. 
Все они вели прием в местной школе. А во врачебной 
амбулатории разместился врач-гинеколог со специ-
альным аппаратом УЗИ. Чтобы облегчить людям 
посещение врачей, микроавтобусы автопоезда «Здо-
ровье» перевозили туда и обратно всех желающих.

Запись к специалистам была организована 
заранее. Большую помощь в организации рабо-
ты автопоезда оказали сельские волонтеры, в их 
числе – местные школьники.

По словам руководителя автопоезда «Здоровье» 
Владимира Захарова, это уже не первый визит 
врачей в Заринский район – в декабре минувше-
го года автопоезд «Здоровье» побывал в Тягуне и 
Голухе. Бригады врачей сформированы исходя 
из потребностей населения. И этот приезд имеет 
ряд особенностей.

Прием на местах вели высококвалифицирован-
ные специалисты. В четвертый раз за пятилетнее 
существование автопоезда в составе бригады ра-
ботал врач-пульмонолог и впервые – врач-невролог 
из краевого госпиталя для ветеранов войн.

Кроме того, в этот раз вместе с УЗИ-диагности-
кой щитовидной и молочных желез можно было 
сделать пункционную биопсию. После цитологиче-
ского исследования материала в Диагностическом 
центре при обнаружении проблемы человек будет 
оповещен через ФАП и направлен на дополнитель-
ное обследование. Отслеживать судьбу каждого 
пациента – одна из важных задач автопоезда «Здо-
ровье», подчеркнул Владимир Захаров.

Автопоезду «Здоровье» в этом году 5 лет. За это 
время выездные бригады посетили более 1000 
населенных пунктов. Медицинские обследования 
прошли 20 процентов населения нашего региона. 
Каждый седьмой получил направление на дообсле-
дование в краевых учреждениях здравоохранения. 
А еще в этом году впервые были опробованы ме-
дицинские консультации по скайпу. Такая форма 
общения врача с пациентом показала себя весьма 
эффективно. Выездные консультации позволяют 
выявить заболевания на начальной стадии. А это 
значительно повышает шансы наших земляков 
на полное и раннее выздоровление.

Ольга РОДИОНОВА

Гемодиализ спас не одну жизнь.

Андрей Коломиец.

Барокамера незаменима при отравлениях угарным газом.

Управление Судебного департамента в Алтайском крае выра-
жает глубокое соболезнование Грохотову Вадиму Павловичу,  его род-
ным и близким в связи со смертью отца

ГРОХОТОВА
Павла Ивановича.



№ 22 (29163)
Среда, 10 февраля, 2016 год4 СТАДИОН

ПАНОРАМА ВПЕРВЫЕ

Главный редактор: Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИЙ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ (зам. шеф-редактора), Е.Н. ЖУКОВА (ответственный секретарь), Е.Д. НАЛИМОВ (фотокорреспондент), Н.В. ТЕПЛЯКОВА (редактор отдела информации),Е.А. ШУМИЛОВ (редактор отдела экономики).

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Сайт: ap22.ru. E-mail: mail@ap.altai.ru Тел.: 35-46-85 - приемная; 63-34-78, 63-44-30 (факс) - отдел рекламы (reklama@ap.altai.ru);63-37-17 - отдел распространения; 
63-34-67 - отдел новостей.
Наш расчетный счет: Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк,р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг, пятницу, субботу. Сдано в печать - в 15.00. Выход по графику - 17.30. Фактическое время выхода – 18.00. Общий тираж - 29 486 экз.Индекс 50300. Тираж - 28 448 экз. Индекс 50303 (с официальными документами). Тираж - 1 038 экз. Заказ № 7179 Цена свободная.Учредители: Администрация Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».
Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай», 656043, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 22-00487 от 09 апреля 2014 г.

КАМЕНЬНАОБИ - Н.Н.Исаева - (8-385-84) 22-3-75
РУБЦОВСК  -  Л.В.Маковецкая -  8-923-651-7691 
КЫТМАНОВО  - О.А.Родионова - (8-385-90) 22-4-27
СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

4-7 февраля Барнаул 
впервые принял пер-
венство России по ги-
ревому спорту среди 
юношей и девушек. Не-
смотря на повсемест-
ную эпидемию гриппа и 
ОРВИ, на турнир съеха-
лись 417 (!) гиревиков 
из 37 регионов страны.И  К  –  

То, что Барнаулу доверили 
проведение соревнований 
столь высокого ранга, нико-
го не удивило. У нас одна из 
сильнейших в стране школ 
гиревиков, что подтвержда-
ли две подряд командные 
победы на первенствах стра-
ны среди младших юношей 
(забегая вперёд, отметим, что 
теперь их стало три. – Ред.). К 
тому же сейчас этот вид спорта 
переживает на Алтае мощный 
подъём. Благодаря финансо-
вой поддержке инвестицион-
но-строительной компании 
«Союз» ведущие спортсмены 

имеют возможность выезжать 
на крупнейшие соревнования. 
Кстати, в качестве площадки 
для проведения турнира ком-
пания предоставила отрестав-
рированный спорткомплекс, 
расположенный на территории 
КЖБИ-2, который является под-
разделением «Союза», а также 
закупила гири, табло, помосты.

По словам президента Все-
российской федерации гире-
вого спорта Игоря Солодова,  
последний раз Алтайский 
край был центром российско-
го гиревого спорта три года 
назад во время чемпионата 
России среди ветеранов. Од-
нако это была лишь маленькая 
разминка перед юношеским 

первенством страны, которое 
считается самым сложным в 
плане организации, потому 
что проводится в двух возраст-
ных группах (14-16 и 17-18 лет. 
– Ред.) с большим количеством 
участников. Но на Алтае до-
стойно справились с его про-
ведением. И спортсменам, и 
судьям было очень комфортно.

Количество участников 
стало рекордным за всю исто-
рию проведения юношеских 
первенств. Самыми предста-
вительными стали команды 
из Алтайского края, Омской, 
Тюменской областей, а самы-
ми «дальними» – из Крыма, 
Астраханской, Белгородской, 
Смоленской областей и многих 

других регионов. На кону поми-
мо медалей стояли путёвки на 
первенство Европы, которое в 
июле пройдёт в Латвии.

– Мы впервые приехали 
на столь крупные соревнова-
ния, – говорит председатель 
федерации гиревого спорта 
Республики Крым Энвер Эми-
расанов. – Очень понравилось, 
для спортсменов создали все 
условия: праздничное оформ-
ление, удобные раздевалки, 
сделали даже отдельный зал 
для разминки. Конечно, как 
показал турнир, в технике вы-
полнения упражнений мы ещё 
сильно уступаем. Но ничего, 
ребята и приехали для того, 
чтобы учиться. Следующее 
юношеское первенство России 
хотим провести у себя в Сим-
ферополе. И в каких-то вопро-
сах организации постараемся 
использовать ваш опыт.З  

Как показали соревнова-
ния, гиревой спорт в стране 
по-прежнему развивается в 
основном в сельской местно-
сти. Оно и понятно: вид спорта 
очень доступный, для трени-
ровок нужны только гиря и 
упорство. Основной состав 
юношеской сборной Алтайско-
го края и вовсе укомплекто-
ван сплошь спортсменами из 
районов края. Единственным 
исключением стала гиревичка 
из Славгорода, но о ней расска-
жем чуть позже. Любопытно, 
что почти половину сборной 
края, в которую вошли 36 че-
ловек, составили гиревики из 

Залесовского района, которых 
тренирует трёхкратный чем-
пион мира среди ветеранов 
Иван Щёкотов. Кстати, самым 
известным его воспитанни-
ком является чемпион мира 
и Европы среди юниоров 
Константин Баев, который се-
годня живёт в Барнауле и тре-
нируется в спорткомплексе 
«Союз». «Если бы все работали, 
как Иван Григорьевич, мы бы 
выигрывали не только среди 
младших юношей, но и среди 
юниоров тоже», – подметил 
известный алтайский гире-
вик, неоднократный чемпион 
страны Павел Лесных.

В младшей возрастной 
группе (2000-2002 г.р.) своими 
победами в двоеборье – толчок 
и рывок – порадовали Алексей 
Тепляков из Кулундинского 
района (весовая категория до 
53 кг), Максим Винтерголлер из 
Залесовского района (до 58 кг) и 
Сергей Микшин из Алтайского 
района (до 68 кг). Их почин так-
же поддержали другие ребята, 
ставшие призёрами, что позво-
лило алтайским спортсменам 
третий год подряд одерживать 
уверенную победу среди млад-
ших юношей.

Наиболее убедительной ста-
ла победа залесовца Винтергол-
лера. Он выиграл в толчке, а 
затем не оставил соперникам 
ни единого шанса в рывке, опе-
редив серебряного призёра на 
31 подъём. Потирая натружен-
ные ладони, залесовский спор-
тсмен смущённо улыбался, от-
метив, что «выступать дома на 
соревнованиях такого ранга 
– двойная ответственность».

– Перед турниром мы очень 
долго и упорно тренирова-
лись, – говорит Максим. – Это 
и помогло выстоять и показать 
хороший результат. Последние 
подъёмы всегда даются очень 
тяжело. Из-за высокого темпа 
начинаешь задыхаться, неко-
торые от напряжения даже 
теряют сознание. Приходится 
терпеть до конца.

Изнурительную гонку по-
рой не выдерживали даже 
опытные гиревики. Пожа-
луй, самый драматичный 
случай произошёл в упраж-
нении «толчок по длинному 
циклу» в категории до 85 кг. 
Победитель первенства Евро-
пы, мастер-международник 
Иван Кулаков из Рязанской 
области не сумел справиться с 
темпом, который ему предло-
жил кандидат в мастера спор-
та Виктор Кучеров из Омской 
области. И на девятой минуте 
упал в обморок прямо вместе 
с поднятой вверх 24-килограм-
мовой гирей. Вместо, казалось 
бы, гарантированной золо-
той медали спортсмен занял 
второе место, а на следующий 
день и вовсе не участвовал в 
распределении наград.И  ,  

Среди девушек, которые 
соревновались в рывке, раз-
вернулись не менее серьёзные 
баталии. Особенно острой 
получилась конкуренция в 
категории свыше 63 кг, где 
на победу претендовали неод-
нократные победительницы 

первенств страны и Европы 
– славгородская гиревичка 
Мария Яковлева и Ирина Мар-
тынова из Калужской обла-
сти. Фавориткой считалась 
калужанка, лучшее дости-
жение которой значительно 
превышало личный рекорд 
Яковлевой. Однако на сторо-
не алтайской спортсменки 
была внушительная группа 
поддержки, а также серьёзная 
подготовка к соревнованиям 
под руководством нового тре-
нера, коим является уже упо-
мянутый Константин Баев. В 
общем, было ясно, что борьба 
между двумя чемпионками 
будет интересной.

Перед выходом на помост к 
Яковлевой подошёл Иван Щё-
котов. И с серьёзным видом 
спросил: «Маша, не знаешь, кто 
сегодня займёт второе место?» 
Спортсменка улыбнулась: 
«Иван Григорьевич, наверное, 
я». – «Нет, ты не поняла, – с ещё 
более серьёзным видом пере-
спросил тренер, – после тебя 
кто займёт второе место?»

И, получив такую установку 
от гуру алтайского гиревого 
спорта, Мария сумела спра-
виться с волнением и чётко, 
словно автомат, выполнить 

упражнение, вырвав победу 
у соперницы. Причём судьба 
золотой медали решалась на 
последних секундах десяти-
минутки. В итоге 16-кило-
граммовый снаряд покорился 
Яковлевой 206 раз, от резуль-
тата Мартыновой её отделило 
всего три подъёма. Не слабо, 
согласитесь: 17-летние девуш-
ки с виду довольно хрупкого 
телосложения более двухсот 
раз вырывают 16-килограм-
мовую гирю.

– Мне очень помогла под-
держка зрителей, к тому же 
не хотелось подвести нового 
тренера, – рассказывает Ма-
рия Яковлева, ставшая уже 
шестикратной победитель-
ницей первенства страны. – 
Видела, что соперница меня 
догоняла, пришлось ускорять-
ся. Очень боялась проиграть. 
Перед соревнованиями тре-
нировалась почти каждый 
день, буквально не вылезала 
из зала. Всё это помогло пере-
бороть волнение и обыграть 
серьёзную конкурентку.

Прошедшее первенство выя-
вило ещё одну закономерность: 
результаты юношей и девушек 
с каждым годом становятся 
всё выше и выше. Ярче всего 
это иллюстрируют 12 нацио-
нальных рекордов, установлен-
ных на барнаульском турнире. 
Хозяева в общей сложности 
завоевали 13 медалей, четы-
ре из которых высшей пробы. 
Победив в младшей группе, 
алтайские гиревики успешно 
выступили и в старшей, сме-
нив прошлогоднее седьмое ме-
сто на более достойную третью 
позицию. Причём в споре за 
вторую строчку уступили ко-
манде Тюменской области все-
го один балл. А победный ку-
бок старших юношей достался 
Омской области. Все эти успехи 
помогли сборной Алтайского 
края впервые войти в тройку 
лучших в командном зачёте 
обоих возрастов.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На прошлой неделе ал-
тайскому спортсмену Ан-
дрею Соболеву в Барнауле 
вручили удостоверение 
«Заслуженный мастер 
спорта». Он стал вторым 
сноубордистом в России, 
получившим это звание, и 
единственным в истории 
страны мужчиной, кому 
оно досталось за победу 
на чемпионате мира.

– Андрей, как долго вы шли 
к званию заслуженного ма-
стера спорта?
– С 15 лет, как перешёл в сноу-

борд из горнолыжного спорта. На 
самом деле, очень приятно полу-
чить это звание, что является од-
ной из главных целей для любого 
профессионального спортсмена. 
Среди российских сноубордистов я 
стал вторым его обладателем после 
Вика Вайлда (двукратный олим-
пийский чемпион Сочи. – Прим. 
«АП»). Ещё каких-то несколько лет 
назад все думали, что достичь этого 
невозможно. А сейчас мы доказы-
ваем обратное.

– В преддверии нынешнего 
сезона вы ставили задачу 
выиграть Кубок мира. Как 
оцениваете свои шансы?

– Сейчас я на третьем месте об-
щего зачёта Кубка мира. Конечно, 
рассчитываю подняться выше, но 
для этого нужно достойно высту-
пить на двух оставшихся этапах 
Кубка мира. Причём для того, 
чтобы выйти на итоговое первое 
место, нужно побеждать в обоих 
стартах. 28 февраля в Турции меня 
ожидает гигантский слалом, а 6 
марта в Германии – заключитель-
ный этап в слаломе.

– Сейчас лидером Кубка мира 
является болгарин Радослав 
Янков, лучшим достижением 
которого в предыдущие годы 
было лишь 18 место. Вас не 
удивляет столь быстрый 
прогресс его результатов?

– Да, болгарин в нынешнем се-
зоне одержал победу почти во всех 
стартах. Когда он в конце прошлого 
года выиграл у меня в финале на 
Кубке Европы в слаломе, то для него 
это уже был большой успех. Потом 
я вновь ему уступил в финале, на 

этот раз на этапе Кубка мира в сла-
ломе-гиганте в Италии. Причём про-
играл буквально 5 сотых секунды, 
хотя можно было выиграть. В конце 
января вновь встретился с ним на 
очередном этапе Кубка мира в сла-
ломе-гиганте в Словении. И вновь 
в финальном заезде. В этот раз я 
решил, что всё, хватит! Больше про-
игрывать не стоит! И обогнал его 
на полсекунды. Успехи болгарина 
в нынешнем сезоне, конечно, всех 
удивляют. Но, с другой стороны, 
он и раньше неплохо выступал на 
юниорских соревнованиях, где поч-
ти всегда был в лидерах. А потом 
немного утих. Возможно, что-то не 
получалось. Он лишь один ездит на 
турниры от своей страны, и отсут-
ствие внутренней конкуренции 
тоже влияет, наверное, не лучшим 
образом. А почему он так резко при-
бавил? Не знаю. Возможно, доску 
или ботинки поменял…

– После Словении вы высту-
пили на московском этапе 
Кубка мира, где выбыли на 
ранней стадии. Что не по-
лучилось?

– Хотелось, конечно, занять ме-
сто повыше. Но не получилось. 

Хорошо, что Радослав Янков тоже 
вылетел рано и очковый отрыв 
от него не стал ещё больше. Ис-
кусственная трасса, которая 
ежегодно сооружается для этих 
соревнований в Москве, на мой 
взгляд, не совсем подходит для 
Кубка мира. Во-первых, она очень 

короткая. Во-вторых, когда нака-
нуне резко потеплело и пошли 
дожди, то трасса вся «поплы-
ла». Её «засолили», но всё-равно 
оставались кочки, лёд, ямки. Эти 
соревнования организовывают 
скорее для шоу. В России столько 
хороших склонов, но каждый год 

этап проводят в одном и том же 
месте. Хотя те же иностранцы дав-
но говорят, что хотели бы увидеть 
Россию изнутри.

– Как отреагировали на из-
вестие, что параллельный 
слалом всё-таки исключили 
из олимпийской программы?

– Расстроились, конечно. На 
Олимпиаде было два шанса заво-
евать медаль, сейчас они сократи-
лись до одного. В этом сезоне у меня 
параллельный слалом даже хуже 
идёт, чем слалом-гигант.

– Правда ли, что сноубор-
дисты не любят называть 
друг друга спортсменами?

– Нет, конечно. Мы занимаемся 
спортом точно так же, как и гор-
нолыжники. Это скорее больше 
относится к таким дисциплинам 
сноуборда, как биг-эйр или хав-
пайп, которые проводятся больше 
для шоу. Там уже спортсмены вы-
ступают за оценку, кто красивее 
прыгнет. А у нас в параллельных 
дисциплинах сноуборда – кто бы-
стрее проедет, тот и выиграл.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ЗНАЙ НАШИХ!

«Затолкали» всю страну

«Нет ничего невозможного»

Максим Винтерголлер: 
«Выступать дома – двойная ответственность».

Эмоции зрителей порой зашкаливали.

Андрей Соболев второй год крепко держит топ-уровень.

16-килограммовый снаряд 
покорился Марии Яковлевой 

более двухсот раз.

Гири не терпят слабых на помосте.

«Забронзовели»
Алтайские саблистки верну-

лись из Сочи с медалями первен-
ства страны.

Первенство России  по фехтова-
нию на саблях среди юношей и де-
вушек до 18 лет проходило со 2 по 
4 февраля.

Второй год подряд алтайские са-
блистки заняли третье место в ко-
мандном турнире. Обыграв сборные 
Московской области и Санкт-Петер-
бурга, в полуфинале наши девушки 
– Екатерина Афанасьева, Анастасия 
Нестеренко, Анна Смирнова и Ка-
рина Чехет – уступили будущим 
чемпионкам турнира – представи-
тельницам Новосибирской области.

По ходу встречи за «бронзу» подо-
печные Валериана Феоктистова и 
Евгении Кобзевой уступали в пять 
уколов фехтовальщицам из второй 
команды Москвы, а перед заключи-
тельным боем проигрывали 38:40. 
Однако лидер алтайской сборной 
Анна Смирнова отыграла отстава-
ние, а затем нанесла победный удар, 
завоевав медали своей команде.

По словам Валериана Феокти-
стова, в конце встречи Смирнова 
дважды нанесла один и тот же риско-
ванный удар, который не оставил со-
пернице никаких шансов. Завоевав 
«бронзу», девушки достойно завер-
шили нынешний сезон. Причём ал-
тайские саблистки стали единствен-
ными, кто составил хоть какую-то 
конкуренцию главным фавориткам 
из Новосибирской области.

Обгоняя ветер
Горнолыжник Александр Ве-

тров завоевал три медали на 
этапе Кубка Европы.

Соревнования среди инваспор-
тсменов проходили в сербском 
городе Стара Планина. Александр 
Ветров из Белокурихи завоевал две 
серебряные медали в скоростном 
спуске и супергиганте среди спорт-
сменов с поражением опорно-двига-
тельного аппарата. В обеих дисци-
плинах победил паралимпийский 
чемпион Маркус Зальхер из Австрии. 
Две «бронзы» на счету двукратного 
победителя Паралимпийских игр 
красноярца Алексея Бугаева. Кро-
ме того, Ветров завоевал «бронзу» 
в скоростном спуске.

Лучшая пловчиха 
Сибири

Почетного звания удостоилась 
барнаульская спортсменка Дарья 
Цветкова.

В Абакане состоялись чемпионат 
и первенство Сибирского федераль-
ного округа по плаванию. Алтайские 
спортсмены завоевали 23 медали, 
в их числе 9 золотых. Триумфато-
ром соревнований стала барнауль-
ская пловчиха Дарья Цветкова, на 
счету которой три золотые и одна 
бронзовая медали. Дарья победила 
в плавании на 50 и 100 метров бат-
терфляем, а также на стометровке в 
плавании на спине. По итогам турни-
ра воспитанницу Артёма Наздрачёва 
признали лучшей спортсменкой 
чемпионата. Кристина Дубовицкая, 
Дмитрий Кулешов и Алексей Авер-
ченко также стали победителями 
в своих дисциплинах.

Путёвка 
в Венгрию

Бийчанин Сергей Каменский 
завоевал две медали на всероссий-
ских соревнованиях по пулевой 
стрельбе.

Чемпионат России по стрельбе из 
пневматического оружия и всерос-
сийские соревнования по стрельбе 
из малокалиберного оружия 1-8 фев-
ра ля проходили в Ижевске. Борьба 
на огневых рубежах была серьёзной: 
свыше 300 спортсменов оспарива-
ли путёвки на первенство Европы, 
которое в конце февраля состоится 
в Венгрии.

Бийчанин Сергей Каменский в 
стрельбе из малокалиберной вин-
товки из трёх положений одержал 
уверенную победу, опередив в фи-
нале более чем на 7 баллов москвича 
Назара Лугинца. Замкнул призовую 
тройку Сергей Круглов из Архан-
гельской области.

Также на счету нашего земляка 
«бронза» в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки с 10 метров. Отметим, 
что в квалификации Сергей показал 
лучший результат, однако в фина-
ле остановился на нижней ступени 
пьедестала почёта.

Георгий ЛЕДЕНЁВ


